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 Программа, в рамках которой область предоставляет средства, предполагает долевое
участие в ней не только области, района, местной администрации, но и местных ИП, и
населения. Только при участии всех вышеперечисленных субъектов работы могут быть
доведены до конца. И, надо понимать, что сейчас почти все программы предполагают
соучастие в них населения. То есть: хотите, чтобы в населенном пункте что-то было –
помогите местной и районной администрациям быть уверенными, что они смогут
выполнить ваше желание, а не окажутся в тупике.

 Именно в такой ситуации оказалась глава администрации СП «Село Утешево» Н.А.
Ворнакова. Работы в Куракино начались, уже многое сделано, укладка тротуарной плитки
почти завершена. Дорожка причудливо извивается между земельными участками, вы-
ходит за околицу и бежит к трассе. Перехожу на вторую и иду к почте. Учитывая, что в
Куракино проблема с магазинами, а на почте большой выбор продукции различного
характера, и пожилое население предпочитает оплачивать коммунальные услуги здесь,

а не через интернет, народная тропа к почте не зарастет еще долго. И это прекрасно, что
туда можно теперь дойти, не оступившись, поскользнувшись. Но, повторюсь, работы
не завершены, и как будет дело обстоять дальше, зависит от куракинцев.

Почему? Вопрос о строительстве дорожки к трассе назрел давно. Многие куракинцы
ездят на работу автобусом, а дойти до остановки здесь проблематично: далеко от цент-
ра, большой участок пути приходится идти по обочине трассы, где нет освещения.
Наталья Андреевна долго и упорно пыталась найти выход. И она, и глава администра-
ции района В.В. Яничев убеждали региональные министерства в необходимости учас-
тия этого проекта в областной программе и его финансировании.

Добились. Область выделила на строительство 760 562 рубля, район вложил 96 875
рублей, местная администрация – 50 375 рублей, ИП – 19 375 рублей. А население

Õî÷åòñÿ ìíîãî è äàðîì
Посещение села Куракино и порадовало и огорчило. Здесь по программе «Поддержка местных инициатив» ук-

ладывается дорожка, которая должна соединить центр села с окраиной, где проходит автотрасса Вязьма-Калуга
и установлена автобусная остановка. На середине она разветвляется, и еще одна дорожка уходит в сторону, к
памятнику павшим в Великую Отечественную войну односельчанам и почте. Общая протяженность дорожек 450
метров. Стоимость проекта 976,012 рублей.

решило проигнорировать условия договора. Из необходимых 48 825 рублей собрали в
населенном пункте, где располагается 109 домовладений и проживает 317 человек (ми-
нус 67 детей) 5 тысяч рублей.

 Да, можно спросить: «Неужели нет денег у местной власти, районной, областной,
государства? Мы что, такие бедные?» Однако эти вопросы ничего не изменят: таковы
условия разработанных проектов и программ. Так не лучше ли внести 500 рублей от
семьи и знать, что бабушка может спокойно в любое время дойти, куда ей надо, а у
молодой мамы с коляской появится возможность погулять по удобным дорожкам, а не
толкать ее по ухабам. Эти средства будут работать на вас ни один десяток лет.

 На мое замечание о том, что вдоль дорожек не видно работ по установке фонарей,
Наталья Андреевна махнула рукой: «О чем вы говорите?! Провести вдоль всех дорожек

освещение – это еще плюс 660 тысяч рублей! Если все благополучно завершится, то,
может, в следующем году постараемся сделать».

 В поселении за это лето сдан еще один объект – благоустроена территория братского
захоронения в д. Воронино. Работы выполнены по муниципальной программе отдела
культуры администрации МР «Бабынинский район» в рамках реализации федеральной
целевой программы «Увековечение памяти погибших при защите Отечества на 2019-
2024 годы». Здесь тоже нашлись те, кому оно пришлось не по вкусу. Надо сказать, что
это место особенное: здесь рядом стоят два памятника. Один, отдельно огороженный –
захоронение, второй – памятник павшим в войну односельчанам. Оба состоят из плит с
фамилиями.

 В этом году здесь заменили плиты, установили их на постаменты, уложили вокруг
плитку, оставили места для газона. Высадили туи, посадили луковицы тюльпанов, по
краю площадки установили скамеечки. Всю территорию обнести общей аккуратной
изгородью. Впечатление хорошее – чисто, аккуратно, достойно. Что опять не так? Да,
несколько смущает близость площадки с мусорными контейнерами. Но их можно отго-
родить аккуратной живой изгородью.

Такие проблемы не только в СП «Село Утешево», с ними сталкиваются все главы
поселений. Но отказываясь помочь местной администрации, мы должны понимать и
помнить, что, не выполнив однажды условия договора, мы рискуем получить отказ в
исполнении следующего желания. И это будет не по вине главы местной или районной
администрации.

Л. ЕГОРОВА, фото автора.
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В СОШ №1 п. Воротынск  уже стало традицией еже-
годно проводить митинг памяти, посвященный Дню
солидарности в борьбе с терроризмом. Эта памятная
дата, установленная в 2005 году, связана с трагичес-
кими событиями в Беслане, когда боевики захватили
одну из городских школ.

Организаторы митинга – ученики 8 «А» класса под руководством
классного руководителя Е.В. Фомичевой заранее подготовили для этого
мероприятия просторный вестибюль.  Под потолком развесили  раз-
ноцветные шарики. Недалеко от входа была установлена инсталляция,
созданная из больших кубиков,  раскрашенных под кирпичную стену,
символизирующих разрушенное здание  школы после безумной ата-
ки террористов. Перед ней на
полу лежали лепестки роз, сто-
яли  корзинка с цветами, мяг-
кая детская игрушка и пласти-
ковая бутылка наполненная
водой, которой так не хватало
измученным детям, просидев-
шим под дулами автоматов оз-
веревших бандитов трое суток.

Митинг вели учащиеся шко-
лы Никита Колотов и Вика Ка-
лугина. Они рассказали о це-
лях мероприятия, сделав ак-
цент на том, что этот митинг –
наша скорбь и боль о погиб-
ших, наша солидарность с жертвами трагедии.

Пронзительно звучали голоса ведущих, находящие горячий отклик в
сердцах детей и взрослых пришедших на памятное мероприятие.

Без пищи, в духоте и без воды
Три долгих дня и три бессонных ночи...
Секунды отделяли от беды.
Взрыв в зале, стон,  разрыв гранат, стрельба.
 Ведущие  привели  страшные цифры той трагедии. В  Беслане по-

гибли 334 человека, из них 186 детей, 17 учителей и 11 бойцов спецна-
за.

В память о жертвах была объявлена минута молчания, после кото-
рой выступила с пронзительной речью директор школы Э.В. Обухо-
ва.

На митинге читали стихи ученики младших классов.
Юные танцоры Анастасия Попова, Олеся Корнекова, Лида Глушко-

ва из студии танца “DANCE WAY”, одетые в светлые блузки и юбки,
показали  зрителям танец  «Аист на крыше», поставленный хореогра-
фом Е.О. Тереховой.

В ходе митинга в память о жертвах террористов дети и взрослые
зажгли символические свечи.

Закончилось памятное мероприятие словами ведущих: Светлая
память погибшим! Мы хотим, чтобы дети всегда смеялись и не
знали горя и страданий! Пусть никогда не звучат выстрелы и не
обрываются жизни людей!

О. ЦАПЕНКО,
фото автора.

Ìèòèíã ïàìÿòè
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По основным вопросам подготовки к выборам с
докладом выступила председатель ТИК Бабынинс-
кого района Светлана Сергеевна Лесуненко. В сво-
ем докладе председатель ТИК особо осветила воп-
росы готовности избирательных участков и поме-
щений для голосования, подготовки кадров избира-
тельных комиссий и организации их обучения, орга-
низации видеонаблюдения на избирательных участ-
ках в дни проведения голосования 17, 18 и 19 сентяб-
ря 2021 года, дополнительном оснащении избира-
тельных участков, в связи с новыми требованиями
ЦИК России, а также Рекоменда-
ции по профилактике рисков, свя-
занных с распространением коро-
навирусной инфекции в период
проведения избирательной кампа-
нии. Председатель ТИК также под-
робно остановилась на рассмот-
рении календарных сроках изби-
рательных действий  при подго-
товке и проведении выборов.

Прокурор Бабынинского райо-
на  Александр Валентинович Гер-
цев акцентировал внимание участников совещания
на строгом  соблюдении законности при проведе-
нии выборов и напомнил об ответственности за на-
рушение законодательства о выборах.

Начальник МО МВД России «Бабынинский» Сер-
гей Николаевич Елисеев доложил о мероприятиях,
обеспечивающих правопорядок, безопасность и ан-
титеррористическую защищенность в период под-
готовки и проведения выборов, в том числе по ох-
ране помещений избирательных комиссий, поме-
щений для голосования, сопровождение и охрану
избирательной  документации.

Глава администрации муниципального района
«Бабынинский район» Владимир Васильевич Яни-
чев поблагодарил всех председателей участковых из-

Ãëàâíîå – ñîáëþäåíèå
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3 сентября Территориальная избирательная комиссия Бабынинского района про-
вела расширенное совещание по организационным вопросам подготовки и прове-
дения выборов депутатов Государственной Думы Федерального Собрания Рос-
сийской Федерации восьмого созыва. В работе совещания приняли участие пред-
седатель Избирательной комиссии Калужской области Виктор Хрисанфович Ква-
сов, глава администрации муниципального района «Бабынинский район» Влади-
мир Васильевич Яничев, прокурор Бабынинского района Александр Валентино-
вич Герцев, начальник МО МВД России «Бабынинский» Сергей Николаевич Ели-
сеев, заместитель начальника (по ООП) МО МВД России «Бабынинский» Артем
Олегович Александров, главы администраций поселений района, председатели
участковых избирательных комиссий.

бирательных комиссий за преданность  работе в уча-
стковых избирательных комиссиях, а также отметил,
что выборы депутатов Государственной Думы Фе-
дерального Собрания Российской Федерации
восьмого созыва – это одно из главных политичес-
ких событий в нашей стране  и мы его должны про-
вести на достойном уровне.

В заключении выступил председатель Избиратель-
ной комиссии Калужской области Виктор Хрисан-
фович Квасов. Он обратил внимание участников со-
вещания на необходимость соблюдения санитар-

но-эпидемиологических норм при проведении вы-
боров на избирательных участках, также указал на
строгое соблюдение  требований Центральной из-
бирательной комиссии Российской Федерации при
работе с избирательными бюллетенями и их сохран-
ности в течение нескольких дней голосования с ис-
пользованием сейф-пакетов. Руководитель област-
ного избиркома пожелал всем участникам совеща-
ния успеха в проведении избирательной кампании
и соблюдения норм избирательного законодатель-
ства.

С. ТЕЛИЧЕВ.
Фото автора.

Продолжение темы на 4-ой стр.

ГЛАВНАЯ ТЕМА

В ОБЛАСТНОМ ПАРЛАМЕНТЕ
ПЛАНИРУЮТ СОЗДАТЬ КОМИССИЮ

ПО ЗДРАВООХРАНЕНИЮ

Комитет по бюджету, финансам и налогам под пред-
седательством Ирины Яшаниной поддержал иници-
ативу председателя Законодательного Собрания об-
ласти Геннадия Новосельцева о создании комиссии
по здравоохранению.

Предполагается, что в ее состав войдут шесть депута-
тов.

Комиссия будет заниматься подготовкой предложений
и законопроектов, направленных на повышение качества
и доступности медицинской помощи, а также анализом
ситуации в сфере здравоохранения.

Рассмотрели на заседании и законопроект, призванный
расширить возможности региона в части реализации кон-
цессионных соглашений.

На сегодняшний день у уполномоченных правитель-
ством Калужской области органов есть право заключать
такие соглашения только в отношении уже существую-
щих объектов. Таким образом, механизм государствен-
но-частного партнерства может быть задействован толь-
ко для их реконструкции.

Предложенный законопроект создаст правовые осно-
вы для заключения концессионных соглашений и в отно-
шении строящихся объектов, права на которые в даль-
нейшем перейдут региону. В частности по такой схеме
уже строится железная дорога в Людиновcком районе и
ряд школ. Для реализации таких проектов и требуется
устранить правовой пробел в региональном законода-
тельстве.

ПОДГОТОВКА КАДРОВ ДЛЯ
НАУЧНО-ПРОИЗВОДСТВЕННОГО

КОМПЛЕКСА – ДЕЛО
ГОСУДАРСТВЕННОЙ ВАЖНОСТИ

В ИАТЭ НИЯУ МИФИ прошла пленарная сессия
«Наука и гражданственность».

В ходе мероприятия об актуальных вопросах подго-
товки кадров для предприятий научно-производствен-
ного комплекса наукограда рассказал руководитель ра-
бочей группы по науке и технологиям Законодательного

Собрания Олег Комиссар:
- Город наш непростой, потому что основу экономи-

ки составляет научно-производственный комплекс – на-
учные предприятия и институты. В Обнинске работа-
ют три государственных научно-производственных
центра из 45 в Российской Федерации. Поэтому кадры
для таких предприятий нужны особые. В своё время мы
выбрали стратегию развития нашего города с опорой
на инновации и науку. И время показало, что данная
стратегия была выбрана правильно. Это показал, в
частности, прошлый год: когда во всей стране был кри-
зис, спад производства, в нашем городе он не наблюдал-
ся. Ставка на науку даёт преимущество городской эко-
номике каждого года.

Однако, по словам Олега Комиссара, в области подго-
товки кадров научно-производственные предприятия
столкнулись с определёнными трудностями. Традицион-
ный способ набора молодых специалистов после оконча-
ния института стал давать сбои. Они в первые два года
работы массово увольняются. Причём причиной уволь-
нения становится, как правило, не низкая зарплата, а то,
что молодой человек выбрал не свою профессию. И по-
нял это, только придя на предприятие.

– Это говорит о необходимости ранней профориен-
тации школьников. Молодому человеку это поможет
правильно выбрать профессию, а предприятиям – со-
кратить издержки. Необходимо построить систему
взаимодействия научно-производственных предприятий
со школами, ориентируясь на 5-9 классы, – утвержда-
ет Олег Комиссар.

Около семи лет назад был издан федеральный закон,
который позволяет заключать персональные соглашения
между родителем, вузом и предприятием, которое гото-
во взять к себе на работу способного школьника после
того, как он окончит институт.

Олег Комиссар рассказал, как в Обнинске проводится
работа по профориентации в школах. За каждой школой
закрепляется определённое предприятие, причём подхо-
дящее предприятие школа выбирает самостоятельно.

– Например, школа № 4 выбрала композиционные ма-
териалы – то, чем занимается «Технология» – пред-
приятие, где я работаю. Школьники узнают не только
в теории, но и на практике, что такое керамика, ком-
позиты, их микроструктуру. Наше предприятие всегда
может предоставить образцы, дать школьникам на-
чальную квалификацию. Такое взаимодействие отвеча-
ет нашим интересам, – отметил он.

Íàïîè ñòðàæäóùåãî!
 Во всех учебных заведениях района прошли акции,

посвященные Дню борьбы с терроризмом. А учащие-
ся МОУ «СОШ№2» п. Бабынино, например, участво-
вали в акции даже сразу в двух местах.

В историко-краеведческом музее МКОУ ДО «Дом творчества» Ба-
бынинского района прошла акция «Капля жизни», посвященная па-

мятной дате. В ней
участвовали уча-
щиеся МОУ «СОШ
№2» п. Бабынино.

Акцией «Капля
жизни» ее органи-
заторы призывали
напоить всех тех,
кого уже с нами нет
– через полив цве-
тов. Участники ак-
ции наполняли
свои ладошки во-
дой и поливали
цветы с пожелани-
ем светлой памяти
всем безвинно по-
гибшим. В завер-
шении акции, в па-
мять о погибших, в
небо были запуще-
ны белые шары, как
символы чистых
невинных душ.

Аналогичная ак-
ция прошла и в са-
мой МОУ «СОШ
№2» п. Бабынино.

   Наш корр.
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Реструктуризация госдолга позволит
Калужской области привлечь

на финансирование новых
инвестиционных проектов

8 миллиардов рублей

6 сентября в Калуге губернатор Владислав Шапша и глав-
ный федеральный инспектор по Калужской области Игорь
Князев в режиме видеоконференцсвязи провели коорди-
национное совещание руководителей органов государ-
ственной власти и территориальных федеральных орга-
нов региона.

Министр финансов области Валентина Авдеева проинформи-
ровала о структуре и величине государственного и муници-
пального долга в Калужской области за 2020 год и 8 месяцев
2021 года. Она, в частности, сообщила, что в прошлом году
структура государственного долга области по сравнению с 2019
годом существенно не изменилась в связи с тем, что на феде-
ральном уровне принято решение освободить субъекты Рос-
сийской Федерации от уплаты основного долга по кредитным
соглашениям и продлить программу реструктуризации бюд-
жетных кредитов до 2029 года.

По состоянию на 1 января 2021 года объем государственного
долга Калужской области составил 28 млрд. 198,6 млн. рублей.
По итогам исполнения областного бюджета за 2020 год долго-
вая нагрузка составила 53,9 процента от налоговых и неналого-
вых доходов областного бюджета, что соответствует нормам
бюджетного законодательства. По итогам 2020 года все усло-
вия соглашений с Министерством финансов Российской Феде-
рации о реструктуризации бюджетных кредитов выполнены.

Долговая нагрузка на областной бюджет находится на безопас-
ном уровне.

По ожидаемой оценке исполнения областного бюджета за 2021
год государственный долг Калужской области на 1 января 2022
года составит 26 млрд. 869 млн. рублей. При этом долговая
нагрузка снизится до 50 процентов налоговых и неналоговых
доходов областного бюджета, что позволит Калужской области
войти в состав субъектов Российской Федерации с высоким
уровнем долговой устойчивости.

Владислав Шапша обратил внимание на высокие показатели
эффективности исполнения регионального бюджета и струк-
туры управления государственным и муниципальным долгом
области. «Те инструменты, которые предлагает Правительство
Российской Федерации по реструктуризации государственно-
го долга и направление средств на финансирование новых про-
ектов, позволит нам в ближайшее время привлечь на это 8 мил-
лиардов рублей. Это серьезные инвестиции, серьезные воз-
можности для подготовки новых площадок и создания инфра-
структуры, которая поможет нам привлечь инвесторов и уве-
личить доходы, которые поступают в наш бюджет», – подчерк-
нул губернатор.

Владислав Шапша поддержал идею
создания в области межведомственной

рабочей группы для реализации проектов
повышения доступности

финансовых услуг

6 сентября в рамках координационного совещания руко-
водителей органов государственной власти и территори-
альных федеральных органов региона обсуждалось разви-
тие финансового рынка области.

Как пояснила управляющий калужским отделением Банка
России Ирина Карлаш, на сегодняшний день цифровизация,
существенно меняющая различные аспекты функционирова-
ния финансового рынка, создает предпосылки для дальнейше-
го развития, повышения уровня доступности и качества фи-
нансовых продуктов. Появляются новые инновационные инст-
рументы и площадки для привлечения и размещения капитала.
В тоже время, цифровая трансформация создает новые вызо-
вы в части защиты прав потребителей, обеспечения защиты
информации и операционной надежности финансового рынка.
Банк России в целом и Калужское отделение в частности уделя-
ет особое внимание кибербезопасности и киберграмотности на-
селения.

В качестве примера доступных цифровых сервисов Ирина
Карлаш отметила внедрение Системы быстрых платежей Банка
России, при применении которой граждане и субъекты бизнеса
имеют возможность осуществлять мгновенные онлайн перево-
ды и платежи легко и безопасно, что в текущих реалиях являет-
ся необходимой составляющей жизни. Проект позволяет упро-
стить платежи как жителям мегаполисов, так и удаленных райо-
нов.

По словам Ирины Карлаш, в этом году Банк России предло-
жил новые направления повышения уровня финансовой дос-
тупности, в том числе для жителей сельских районов, а также
маломобильных групп граждан и лиц пожилого возраста, реа-
лизация которых предполагается при активном участии всех

регионов Российской Федерации. Управляющий калужским
отделением отметила, что на региональном уровне эти задачи
целесообразно решать во взаимодействии заинтересованных
сторон – министерства цифрового развития, муниципалитетов,
региональных участников финансового рынка, операторов свя-
зи, АО «Почта России». Спикер предложила рассмотреть воп-
рос о создании межведомственной рабочей группы, которая
будет оказывать содействие реализации проектов повышения
доступности финансовых услуг на территории нашей области,
добавив, что такой опыт уже есть во многих регионах страны.

Владислав Шапша поддержал это предложение. «Надо повы-
шать доступность финансовых услуг на территории Калужс-
кой области, надо поддерживать новые проекты. Поэтому со-
здание такой межведомственной рабочей группы должно быть
поддержано», – заметил губернатор. При этом он подчеркнул,
что необходимо сделать всё для того, чтобы обезопасить граж-
дан, особенно пожилого возраста, от мошеннических действий
в финансовой сфере. «Прошу вас сделать на это особый упор в
своей работе», – акцентировал глава региона, обращаясь к уча-
стникам финансового рынка.

Владислав Шапша поддержал идею
строительства жилья для детей-сирот

6 сентября на координационном совещании руководите-
лей органов государственной и федеральной власти, кото-
рое прошло под председательством губернатора Владис-
лава Шапши и главного федерального инспектора по Ка-
лужской области Игоря Князева в формате видеоконфе-
ренции, обсуждали ход предоставления жилья детям-си-
ротам, детям, оставшимся без попечения родителей, и
лицам из их числа.

Работа проходит в рамках исполнения Указа Президента Рос-
сийской Федерации от 28.12.2012 № 1688 «О некоторых мерах
по реализации государственной политики в сфере защиты де-
тей-сирот и детей, оставшихся без попечения родителей».

Владислав Шапша назвал эту задачу одной из ключевых. «У
нас к ней особые внимание и контроль. Мы считаем важным
социализацию детей, которые нуждаются в нашей помощи.
Многое делаем для того, чтобы они, вырастая, попадали в бла-
гополучную среду, могли получить профессию, трудоустро-
иться, создать семью. И, конечно, внимательно относимся к
тому, чтобы обеспечить их жильём. Ежегодно в областном бюд-
жете предусматриваются средства на покупку квартир для этой
категории лиц. Часть средств на решение этого вопроса выде-
ляется из федеральной казны».

Информацию по данному вопросу представили: заместитель
губернатора Владимир Попов, заместитель руководителя Уп-
равления Федеральной службы судебных приставов по Калуж-
ской области Татьяна Кондрашова, министр труда и социаль-
ной защиты области Павел Коновалов, министр строительства
и жилищно-коммунального хозяйства региона Вячеслав Леж-
нин.

По данным ведомств, в Калужской области задача по обеспе-
чению жильем детей-сирот и детей, оставшихся без попечения
родителей решается на основании комплексного подхода.

Усилия, прежде всего, направлены на сокращение количества
детей оставшихся без попечения родителей. За последние два
года (2019 и 2020) эта цифра по сравнению с 2018 годом сокра-
тилось на 21%.

Министерством труда и социальной защиты области органи-

зована работа, направленная на сохранение жилых помещений,
закрепленных за детьми-сиротами. Эта деятельность возложе-
на на органы опеки и попечительства по месту нахождения жи-
лых помещений.

В целях приобретения жилых помещений для детей-сирот
проводятся аукционы в соответствии с № 44-ФЗ «О контракт-
ной системе в сфере закупок товаров, работ, услуг для обеспе-
чения государственных и муниципальных нужд».

До конца 2021 года планируется закупить не менее 110 жилых
помещений в г. Калуге, г. Кирове, г. Людиново, г. Жукове, д.
Кабицыно Боровского района, п. Товарково Дзержинского рай-
она.

В целях увеличения количества квартир, включаемых в спе-
циализированный жилищный фонд, в текущем году разработа-
ны проекты строительства жилых домов. Министерством стро-
ительства и жилищно-коммунального хозяйства Калужской

области совместно с органами местного самоуправления про-
ведена работа по формированию земельных участков, разра-
ботке проектно-сметной документации для строительства мно-
гоквартирных домов в четырех районах Калужской области –
Жуковском, Медынском, Кировском, Боровском. Это позволит
до 2024 года значительно сократить очередность лиц, подле-
жащих обеспечению жилыми помещениями специализирован-
ного жилищного фонда.

Подводя итог, Владислав Шапша поддержал идею строитель-
ства: «В регионе сформировалась очередь – очередь значи-
тельная. Мы видим и то, что сокращается количество ежегодно
обращающихся людей, претендующих на получение квартир.
Тем не менее, нам нужно нарастить объемы жилья. И приобре-
тая квартиры у застройщиков, мы эту проблему вряд ли ре-
шим, потому, что есть ограничения по количеству таких квар-
тир в одном доме, по ценам. Мы должны в первую очередь
рассматривать возможность строительства доступного жилья
для граждан данной категории».

Обращаясь к Вячеславу Лежнину, губернатор рекомендовал
в строгом соответствии с намеченными планами, осуществить
запланированные работы в вышеназванных районах и по этому
примеру расширить объем строительства.

Игорь Князев также обратил внимание на необходимость ус-
тановки четких ориентиров в данной работе – целей, задач и
сроков выполнения обязательств перед детьми-сиротами.

Делегация Калужской области –
участник форума

«Россия – спортивная держава»

8 сентября в Казани стартует IX Международный спортив-
ный форум «Россия – спортивная держава». В его работе
примет участие делегация Калужской области, в составе
которой заместитель губернатора Константин Горобцов,
министр спорта региона Олег Сердюков, представители
министерства спорта и спортивных учреждений.

В рамках деловой программы состоится пленарное заседание
«Спорт-2030. Путь к устойчивому развитию в новых услови-
ях». Ключевыми темами станут «Национальные цели развития.
70% спортивного населения к 2030 году», «Модернизация си-
стемы управления в области физической культуры и спорта»,
«Спорт будущего».

Запланирована Международная выставка «Современный
спорт. Инновации и перспективы». Экспозиционная и спортив-
ная программы форума будут открыты для свободного посе-
щения. В физкультурно-спортивном парке пройдут меропри-
ятия ведущих общероссийских спортивных федераций и
спортивных федераций Республики Татарстан, показательные
выступления по различным видам спорта, мини-турниры и
другие виды активностей. Желающие смогут выполнить нор-
мативы Всероссийского физкультурно-спортивного комплек-
са «Готов к труду и обороне».

На площадке форума «Россия – спортивная держава» ожида-
ется около 2,5 тысячи гостей и участников. Его работа завер-
шится 10 сентября.

Национальный проект «Демография»:
в Калужском центре занятости проходят

занятия Клуба ищущих работу

Новые проактивные подходы при взаимодействии с кли-
ентами применяют специалисты Калужского кадрового
центра «Работа России» в ходе проводимой работы по мо-
дернизации и повышению эффективности службы заня-
тости в рамках национального проекта «Демография».

На занятиях клуба ищущих работу «Шанс», который органи-
зован на базе Калужского кадрового центра, рассматриваются
наиболее актуальные вопросы для данной категории лиц. Груп-
повая форма работы при проведении подобных занятий позво-
ляет участникам научиться противостоять жизненным обстоя-
тельствам, совместно находить пути выхода из сложной ситуа-
ции, оказывать моральную поддержку.

Организаторы считают, что приобретенная уверенность в
своих силах, навыки самопрезентации, принятие ответственно-
сти за свое профессиональное будущее обязательно помогут
всем участникам клуба найти достойную работу.

Записаться на занятие клуба ищущих работу «Шанс» вы мо-
жете, если: впервые ищете работу; стремитесь возобновить
трудовую деятельность после длительного (более одного года)
перерыва; состоите на учете в органах службы занятости более
6 месяцев; утратили способность к выполнению работы по пре-
жней профессии (специальности); находитесь в трудной жиз-
ненной ситуации; испытываете трудности в поиске работы.

Министерство внутренней политики и массовых
коммуникаций Калужской области.

Официальная информация доступна на сайте
областной администрации:

http://www.admoblkaluga.ru/main/news/events/
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по его просьбе серия и номер предъявляемого им паспорта или
документа, заменяющего паспорт гражданина, могут быть вне-
сены в список избирателей членом участковой комиссии с пра-
вом решающего голоса. Избиратель проверяет правильность
произведенной записи и расписывается в соответствующей гра-
фе списка избирателей в получении бюллетеня.

Голосование проводится путем внесения избирателем в изби-
рательные бюллетени любого знака в квадрат, относящийся к
кандидату, или политической партии в пользу которого (кото-
рой) сделан выбор.

Бюллетень заполняется избирателем в специально оборудо-
ванной кабине, ином специально оборудованном месте для тай-
ного голосования, где не допускается присутствие других лиц.

Заполненный бюллетень опускается избирателем в опечатан-
ный (опломбированный) ящик для голосования.

Кто имеет право принять участие в голосовании?
Гражданин Российской Федерации, достигший на день голо-

сования возраста 18 лет.
Не имеет права участвовать в голосовании гражданин Рос-

сийской Федерации, признанный судом недееспособным или
содержащийся в местах лишения свободы по приговору суда.

Что является основанием для включения в список изби-
рателей?

В списки избирателей на избирательных участках включают-
ся граждане Российской Федерации, обладающие на день голо-
сования активным избирательным правом, то есть, зарегистри-
рованные по месту жительства в пределах избирательного уча-
стка и избирательного округа.

Основанием для включения гражданина Российской Федера-
ции в список избирателей на конкретном избирательном участ-
ке является факт нахождения его места жительства на тер-
ритории этого участка, либо факт подачи избирателем заяв-
ления о включении в список избирателей по месту нахождения
при условии наличия у него активного избирательного права.

Местом жительства гражданина является жилое помещение,
где он зарегистрирован по месту жительства органами, осуще-
ствляющими регистрацию граждан Российской Федерации по
месту пребывания и по месту жительства в пределах Российс-
кой Федерации. В паспорте гражданина Российской Федерации
делается отметка о регистрации его по месту жительства.

Как можно ознакомиться со списком избирателей?
Гражданин Российской Федерации, обладающий активным из-

бирательным правом, вправе обратиться за 10 дней до дня го-
лосования в участковую комиссию с заявлением о включении
его в список избирателей, о любой ошибке или неточности в
сведениях о нем, внесенных в список избирателей. В течение 24
часов, а в день голосования – в течение двух часов с момента
обращения, но не позднее момента окончания голосования уча-
стковая комиссия обязана проверить сообщенные заявителем
сведения и представленные документы и либо устранить ошиб-
ку или неточность, либо принять решение об отклонении заяв-
ления с указанием причин такого отклонения, вручив заверен-
ную копию этого решения заявителю.

Возможно ли исключение гражданина из списка избира-
телей  по собственному желанию?

Списки избирателей составляются на основании сведений,
полученных с использованием государственной системы регис-
трации (учета) избирателей, участников референдума и пред-
ставляемых главой местной администрации муниципального
района, городского округа.

Исключение гражданина из списка избирателей по желанию
самого избирателя законодательством не предусматривается.

Вместе с тем, в соответствии с законодательством о выборах
участие гражданина Российской Федерации в выборах и рефе-
рендуме является свободным и добровольным. Никто не впра-
ве оказывать воздействие на гражданина Российской Федера-
ции с целью принудить его к участию или не участию в выбо-
рах и референдуме либо воспрепятствовать его свободному
волеизъявлению.

Где можно ознакомиться с информацией о кандидатах и
политических партиях?

Участковая избирательная комиссия в помещении для голо-
сования либо непосредственно перед этим помещением обору-
дует информационный стенд, на котором размещает информа-
цию обо всех кандидатах и политических партиях, внесенных в
избирательные бюллетени.

 В каких случаях можно воспользоваться помощью дру-
гого лица при получении и заполнении избирательного
бюллетеня?

Если избиратель не может самостоятельно расписаться в по-
лучении избирательного бюллетеня или заполнить избиратель-
ный бюллетень, он вправе воспользоваться для этого помо-
щью другого лица, не являющегося членом избирательной ко-
миссии, зарегистрированным кандидатом, доверенным лицом,
либо уполномоченным представителем по финансовым вопро-
сам, наблюдателем. Такой избиратель устно извещает избира-
тельную комиссию о своем намерении воспользоваться помо-
щью другого лица. В этом случае в соответствующей графе
списка избирателей указываются фамилия, имя и отчество, се-
рия и номер паспорта или документа, заменяющего паспорт
гражданина, оказывающего помощь избирателю.

19 сентября 2021 года состоятся выборы депутатов Государственной Думы
Федерального Собрания Российской Федерации восьмого созыва
 Голосование проводится 17, 18 и 19 сентября с 8.00 до 20.00 часов

В каких случаях можно обратиться к членам участковой
комиссии с просьбой выдать новый бюллетень?

Если избиратель считает, что при заполнении бюллетеня до-
пустил ошибку, он вправе обратиться к члену участковой ко-
миссии, выдавшему бюллетень, с просьбой выдать ему новый
бюллетень взамен испорченного. Член участковой комиссии вы-
дает избирателю новый избирательный бюллетень, делая при
этом соответствующую отметку в списке избирателей против
фамилии данного избирателя.

Испорченный избирательный бюллетень, на котором член
участковой комиссии с правом решающего голоса делает соот-
ветствующую надпись и заверяет ее своей подписью, заверя-
ется также подписью секретаря участковой избирательной ко-
миссии, после чего такой избирательный бюллетень незамедли-
тельно погашается.

В каких случаях возможно голосование вне помещения
для голосования (на дому)?

В случае, если избиратель не сможет по уважительным при-
чинам (по состоянию здоровья, инвалидности) самостоятельно
прибыть в помещение для голосования того избирательного
участка, где он включен в список избирателей он сможет про-
голосовать вне помещения для голосования.

В этом случае избиратель должен написать заявление или ус-
тно обратиться (в том числе при содействии других лиц) в уча-
стковую избирательную комиссию о предоставлении ему воз-
можности проголосовать вне помещения для голосования. Про-
голосовать вне помещения избирательного участка избиратель
может только в дни голосования 17, 18 и 19 сентября 2021 года.

В заявлении (устном обращении) о предоставлении возмож-
ности проголосовать вне помещения для голосования избира-
тель должен указать уважительную причину, по которой изби-
ратель не может прибыть в помещение для голосования. Заяв-
ления (устные обращения) могут быть поданы в любое время в
течение 10 дней до дня голосования, начиная с 9 сентября 2021
года, и не позднее, чем за шесть часов (14.00) до окончания
времени голосования 19 сентября 2021 года.

При проведении голосования вне помещения для голосова-
ния члены участковой избирательной комиссии с правом реша-
ющего голоса выезжают к избирателю на дом. Они должны
иметь при себе предварительно опечатанный (опломбирован-
ный) переносной ящик для голосования, избирательные бюл-
летени для голосования, заявление избирателя о предоставле-
нии возможности проголосовать вне помещения для голосова-
ния. По прибытии членов участковой избирательной комиссии
к избирателю устное обращение подтверждается письменным
заявлением.

На заявлении о предоставлении возможности проголосовать
вне помещения для голосования избиратель проставляет се-
рию и номер своего паспорта или документа, заменяющего пас-
порт гражданина, и своей подписью удостоверяет получение
избирательных бюллетеней.

Если избиратель, подав заявление о своем желании проголо-
совать вне помещения для голосования, прибыл на избира-
тельный участок после выезда к нему членов участковой изби-
рательной комиссии, то он сможет проголосовать только после
возвращения членов избирательной комиссии  в помещение для
голосования.

Что делать в том случае, если избиратель считает, что
его избирательные права нарушены?

В случаях, если избиратель считает, что решения и действия
(бездействие) комиссий и их должностных лиц нарушают их
избирательные права, то такие решения и действия (бездей-
ствие) комиссий и их должностных лиц могут быть обжалованы
в непосредственно вышестоящую избирательную комиссию и
(или) в суды соответствующего уровня, которые обязаны в
пределах своей компетенции рассмотреть жалобу.

Решения по жалобам, поступившим до дня голосования в пе-
риод избирательной кампании, принимаются в пятидневный
срок, но не позднее дня, предшествующего дню голосования, а
в день голосования или в день, следующий за днем голосова-
ния, – немедленно. Если требуется дополнительная проверка
фактов, содержащихся в указанных обращениях, решения по
ним принимаются не позднее чем в десятидневный срок.

В случае принятия жалобы к рассмотрению судом и обраще-
ния того же заявителя с аналогичной жалобой в соответствую-
щую комиссию эта комиссия приостанавливает рассмотрение
жалобы до вступления решения суда в законную силу. В слу-
чае вынесения судом решения по существу жалобы комиссия
прекращает ее рассмотрение.

Следует помнить, что избирательные права «избирать» и
«быть избранным» гарантированы Конституцией Российской
Федерации всем гражданам страны. А задача избирательных
комиссий – дать возможность реализовать эти права каждому.

Тем, кому исполнилось 18 лет, кому впервые представиться
возможность реализовать свое активное избирательно право в
дни голосования 17, 18 и 19 сентября 2021 года на избиратель-
ных участках будут вручены памятные сувениры.

УВАЖАЕМЫЕ  ИЗБИРАТЕЛИ!
Приходите на выборы 17, 18 и 19 сентября 2021 года,

члены участковых избирательных комиссий Бабынинс-
кого района ждут Вас на избирательных участках.

Территориальная избирательная комиссия
Бабынинского района. ПОКУПАЕМ   ДОРОГО:

старые подушки,  перины (в любом виде), свежий пух,
перо (сухое и мокрое), газовые колонки, рога оленя, лося.

ПРИЕЗЖАЕМ   НА   ДОМ. Телефон: 8-918-525-76-50.

ДОРОГО принимаю перо (свежее и старое), подушки
и перины, рога, газовые колонки.

Телефон: 8-989-517-32-12, Виктор.

ПРИЕМ яблок. Телефон: 8-961-123-25-25.

РЕМОНТ стиральных машин на дому с гарантией.
Телефон: 8-910-542-52-97.

СРОЧНО требуется уборщица на неполный рабочий
день. Телефон: 8-965-709-30-61.

ЧОП приглашает сотрудников для работы на объектах
животноводческого комплекса, расположенных на тер-
ритории Калужской области.

Телефон: 8-962-328-74-77, Виктор Иванович.

В  СУХИНИЧСКИЙ  РАЙОННЫЙ  СУД
Калужской области (ПСП п. Бабынино)
требуется оператор газовой котельной.

Оформление в соответствии с трудовым законода-
тельством.

Обращаться: Калужская область, г. Сухиничи, ул. Ло-
бачева, дом 3.

 Телефоны для справок:
8 (48451) 5-17-89; 8-915-899-08-53.

ОФИЦИАЛЬНАЯ
ПУБЛИКАЦИЯ

РЕШЕНИЕ Сельской Думы
СП «Село Муромцево»

от 18.06.2021 г. № 19
«О внесении изменений и дополнений

«В бюджет Муниципального образования
сельского поселения «Село Муромцево» на 2021г и

плановый период 2022-2023 годов»

1. Внести в решение о бюджете №34 от 29.12.2020г. следую-
щие изменения:

в части статьи 1 пункт 1
1. Утвердить основные характеристики местного бюджета

на 2021 год:
- общий объем доходов местного бюджета в сумме 48 099 835

рублей 40 копеек,в том числе объем безвозмездных поступле-
ний в сумме  33 890 414 рубля 18 копеек;

- общий объем расходов местного бюджета в сумме 48 618
179 рублей 07 копеек;

нормативная величина резервного фонда местной админист-
рации сельского поселения «Село Муромцево» в сумме 0 рублей;

- верхний предел муниципального внутреннего долга муници-
пального образования сельского поселения “Село Муромцево”
по состоянию на 1 января 2020 года в сумме 0 рублей, в том
числе верхний предел долга по муниципальным гарантиям в сум-
ме 0 рублей;

- дефицит бюджета по состоянию на 01.01.2021 года со-
ставил 518 343 рубля 67 копеек

2. Направить на погашение дефицита бюджета остатки
денежных средств по состоянию на 01.01.2020г. в сумме
518 343 рубля 67 копеек.

3. Внести в приложение № 1,3,6,8,10,12 к решению «О бюдже-
те муниципального образования сельского поселения «Село Му-
ромцево» на 2021 и плановый период 2022-2023 годов №34 от
29.12.2020 г. изменения и дополнения согласно Приложению №1,
2,3,4,5,6.

5. Настоящее решение вступает в силу с момента его опуб-
ликования в районной газете «Бабынинский вестник».

Глава Сельской Думы СП «Село Муромцево»
Н.А. ВИТЧИНОВ

***
С приложениями к решению можно ознакомиться в администра-

ции СП «Село Муромцево».

В статье «У села есть будущее», опублико-
ванной в БВ № 71 (11617) от 4 сентября 2021
года ошибочно написана должность В.А.
Бредникова. Правильно читать – директор
утешевской школы.

Приносим свои извинения.
Редакция газеты «Бабынинский вестник».

ОПЕЧАТКА


